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出國報告（出國類別：國際研討會） 

 

 

 

 

 

參加「BAI 2008 商業與資訊國際研討
會」 

 

 

 

 

 

 

 

                      
服務機關：國立臺灣體育大學(臺中) 

姓名職稱：張振崗教授 

派赴國家：韓國 

出國期間：97.7.6-97.7.10 

報告日期：98.9.22 
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摘  要 

 

為於國際學術殿堂發表研究成果，並與國際研究學者進行多方面學術交流，故參加

「BAI 2008 商業與資訊國際研討會 (BAI 2008 International Conference on Business and 

Information)」，發表文章題目為「The cost effectiveness of universal vaccination program 

against Hemophilus Influenzae type B in Taiwan」。本研討會於 97 年 7 月 7 日至 9 日於韓

國首爾 JW Marriott Hotel 舉辦，共有來自 39 個國家的發表者，共發表 465 篇文章，本

人以海海報形式發表，並與多位與會學者討論我的與他們發表的文章，同時獲得未

來研究方向的啟發。這種綜合的研討會反而提供了見識不同領域研究的機會，可以

從其他領域的研究經驗與成果，激發自己其他層面的思考，或借用其他領域的研究

方法或理論，來驗證本身領域的研究主題。鼓勵國內的研究人員應多參加此類的研

討會，國家也應該多給予參與國際研討會的補助。 

 

 

目  的 

為於國際學術殿堂發表研究成果，並與國際研究學者進行多方面學術交流，故參加

「BAI 2008 商業與資訊國際研討會 (BAI 2008 International Conference on Business and 

Information)」，發表文章題目為「The cost effectiveness of universal vaccination program 

against Hemophilus Influenzae type B in Taiwan」。 

 

過  程 

本研討會於 97 年 7 月 7 日至 9 日於韓國首爾 JW Marriott Hotel 舉辦，共有來自 39 個

國家的發表者，共發表 465 篇文章，為規模相當盛大的國際研討會。本人以海報形式

發表，除了與多位有興趣的學者共同討論我所發表的文章之外，並看到多篇與我的

研究領域相關的文章，或是日後可能可以做為研究題目的文章，並有機會當面和他

們討論可能的研究方向與合作機會。 

 

印象最深的一篇發表文章為「The Viable Measure for Hospitals? Healthcare Expenditure 

Forecasting under the Global Budget System」，於7月8日早上第一場口頭發表，主要探

討台灣在總額給付的健保制度下，利用經濟學的模式估計未來的醫療支出。台灣的

全民健保在全世界算是獨特的經驗，是很好的研究題材，也很有國際學術價值，而

新的總額給付政策，對醫院與消費者的影響，可能又會與之前不同，所以這篇文章

有其獨特性。但是目前台灣仍然存在著健保支出過高，以及醫院可能會為了營利而
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犧牲病患權益的現象，所以此研究結果可以做為台灣以及世界各國訂定健康保險相

關政策的基礎。之所以會對這場演講印象深刻，主要是由於他的主題與我的發表文

章相近，我的文章僅針對單一政策，也就是全面施打Hib疫苗的成本經濟效應，但是

這篇文章探討全面性的健保支出，他的研究架構與方法，可以做為日後研究的方向。 

 

另一篇有興趣的文章為「The Study of Employees' Health Care in Para Wood-product 

Factories in Lampang Province」，主要探討泰國Lampang省Para木材工廠的員工健康，

這些勞工的主要健康問題為聽力受損，除了工作上的因素之外，缺乏運動、收音機

開太大聲、罹患慢性疾病等，也是影響聽力的主要因素。其他健康問題包括肺功能

損傷。讓我感到興趣的是，缺乏運動竟然也是影響聽力的主要因素之一，演講者並

無對此提出詳細的解釋，在會後的茶敘時間，與演講者討論之後，認為可能是因為

工作時間過長，導致缺乏運動，而工作時間過長代表暴露於噪音的時間增加，可能

因此而造成聽力損傷的危險性增加，演講者也同意我的說法。 

 

心得及建議 
 

此研討會為一大型國際研討會，包含之主題亦很廣闊，從商業與資訊的各領域都有，

包括會計、企業管理、經濟政策、經濟學、管理教育、管理與組織行為、資訊產業

與科技等等，可以提供參與者跨領域的交流機會。雖然不像主題較專一的學術研討

會，討論的主題可能比較多在相關的領域，這種綜合的研討會反而提供了見識不同

領域研究的機會，可以從其他領域的研究經驗與成果，激發自己其他層面的思考，

或借用其他領域的研究方法或理論，來驗證本身領域的研究主題。也可獲得與其他

領域學者交流的機會，不論是意見的交換，或是跨領域的合作，此種綜合性的學術

研討會都是極佳的平台，鼓勵國內的研究人員應多參加此類的研討會，國家也應該

多給予參與國際研討會的補助。 

 

此次研討會於韓國首爾的一家五星級國際飯店舉行，光是與會者及眷屬，就對該飯

店帶來不小的收入，韓國近年來致力於發展觀光產業，其中重要的一項即為國際會

議與展覽，除了帶來可觀的觀光收益，也可行銷城市與國家，我國也可朝向此模式

積極發展。 

 

 


